



*Association Analyse des Discours de l'Amérique Latine*

**Séminaire ADAL – 17 octobre 2014**

**Informersur la paix lorsqu'on est toujours en guerre ?  
Réflexions sur le rôle des médias dans le processus de paix en Colombie**

Les pourparlers entre le gouvernement colombien et la guérilla des FARC ont lieu dans un contexte particulier. Alors que les pourparlers ont reçu un large soutien international, au sein de la société colombienne, il n'y a pas de consensus. Certes, de nombreux secteurs politiques et leaders d'opinion considèrent que le conflit armé doit être résolu pacifiquement, à travers des négociations, comme celles qui ont lieu depuis octobre 2012. Or, d'autres secteurs politiques estiment que la seule issue au conflit doit être la victoire militaire des Forces Armées de l'État sur les guérillas. Par ailleurs, un sondage mené en avril 2013 affirmait que 79% de la population Colombienne soutiennent le processus entre les FARC et le gouvernement, mais que seulement 21% sont optimistes quant à l'issue de celui-ci (Cárdenas, 2013). Deuxièmement, le gouvernement colombien a décidé d'entreprendre ces pourparlers sans un cessez-le-feu. De ce fait, alors que le président promeut les discussions avec les FARC, il continue à les combattre militairement.

Dans ce contexte, nous avons cherché à comprendre comment les médias d'information traitent en même temps le conflit armé et la paix. Cette communication propose ainsi une réflexion sur le rôle que les médias d'information peuvent jouer dans le processus de paix.

Yeny Serrano  
Maîtresse de conférences  
Sciences de l'Information et de la Communication  
Université de Strasbourg - IUT Robert Schuman  
Membre du Lisec (EA 2310) [www.lisec-recherche.eu](http://www.lisec-recherche.eu)